

LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2126

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

LA TRAVESÍA DEL NIÁGARA

Huye del hospital y logra la proeza

Niagara Falls (Ontario), 2. — Major Hill, que el sábado pasado sufrió lesiones 'menos graves al intentar cruzar las cataratas del Niágara en un torpedero de aerónautas, ha salido del Hospital y burlando a los que le cuidaban efectuó la travesía llegando a Queenston. Al completar su hazaña se convierte en el tercer miembro de la familia en lograrla. Cuando salió del torpedero Hill, dijo: "solamente quería demostrar que podía hacerlo". — Efe.

Inglaterra denuncia violaciones de los Tratados de Paz

Pide se constituyan las Comisiones previstas para Rumania, Bulgaria y Hungría

Londres, 2.—El Foreign Office anuncia oficialmente que ha pedido a los Gobiernos de Rumania, Hungría y Bulgaria la constitución de las Comisiones que prevén los respectivos Tratados de paz para entender de las violaciones de los mismos y en este caso de las cláusulas sobre respeto a los derechos humanos.

La necesidad de constituir tales Comisiones se evidenció al negarse uno de los vencedores y firmantes de los Tratados—la URSS— a sumarse a Gran Bretaña y Estados Unidos para exigir el cumplimiento de las aludidas cláusulas.—Efe.

Salen para Londres la Misión militar norteamericana

Antes, revistaron las tropas de ocupación en Alemania

Según Moscú, trabajan para convertir a Europa en cabeza de puente

Francfort, 2.—Los jefes del Estado Mayor combinado norteamericano han salido hoy en avión para Gyafenwoehr, terrenos de maniobras, con el fin de revisar la primera línea de defensa norteamericana, y las tropas y unidades de las fuerzas aéreas estacionadas en Alemania.

Dichas fuerzas norteamericanas se concentran en dicho punto, cerca de la frontera checoslovaca, para las maniobras de guerra en el próximo otoño.

Los jefes citados—general Omar N. Bradley, general Hoyt S. Vandenberg y almirante Louis E. Denfeld—indicaron ayer que las fuerzas americanas en Alemania estarán incorporadas a la maniobra defensiva europea. Bradley ha dicho que se está elaborando el papel que habrían de desempeñar las unidades norteamericanas en caso de ataque.

Después de su visita a Gyafenwoehr, los tres altos militares volvieron a Francfort esta misma tarde y casi inmediatamente saldrán para Londres, donde celebrarán una serie de conferencias con algunos jefes militares de las naciones del Pacto Atlántico.

Los jefes militares y navales de Dinamarca, general Ebbe Goertz y vicealmirante A. H. Vædehn, se reunirán con los americanos en Londres el jueves. También conferenciarán los norteamericanos con sus colegas británicos.

De estas conversaciones se espera que surja la organización para dirigir la defensa de las naciones del Pacto Atlántico.

"Hemos venido a averiguar lo que las demás naciones prefieren", ha dicho Bradley. "Favorece, desde el punto de vista militar, que actúe un grupo para todos, o tres o cuatro grupos menores? Sobre esto tenemos que

decidir", añadió finalmente dicho general.—Efe.

DESFILE ANTE LOS JEFES

Grafenworth (Alemania), 2.—La mitad de los efectivos defensivos de los Estados Unidos en Europa, 17.000 soldados de la primera división de infantería y varias unidades agregadas, desfilaron con todo el equipo de combate ante los jefes del Estado Mayor combinado.

Aviones de caza de las fuerzas

aéreas norteamericanas de ocupación participaron en el desfile de las fuerzas estadounidenses, que formarán parte probablemente de la organización defensiva del Pacto del Atlántico.

Los efectivos de la primera división—dice la agencia United Press—han sido aumentados a cuatro regimientos para este desfile. Excepto un regimiento, todos iban motorizados. En la exhibición

(Pasa a la pág. 4)

Marshall revela la existencia de un plan defensivo de Europa

Se reforzará la autoridad del Secretario de Defensa

Washington, 2. — El ex secretario de Estado, General Marshall, ha revelado que los países firmantes del Pacto del Atlántico han trazado ya un amplio plan estratégico para la defensa de la Europa occidental contra la agresión comunista. Hizo esta declaración oficialmente ante el comité de relaciones exteriores de la Cámara, después de advertir la urgencia de la aprobación del programa de armamentos propuesto por el presidente Truman, para equipar a las naciones libres ante una posible agresión soviética. Marshall recordó su experiencia como jefe del Estado Mayor durante la segunda guerra mundial, al oponerse a los argumentos de los miembros del congreso favorables a una reducción o aplazamiento del programa de armamentos. Dijo que si en 1939, el congreso, partidario de hacer economías, hubiera aprobado el programa de defensa que proponían, entonces los dirigentes militares, se hubiera acortado la guerra seis meses y se hubiera ahorrado unos cincuenta mil millones de dólares y centenares de miles de vidas. — Efe.

MAS AUTORIDAD PARA EL SECRETARIO DE DEFENSA

Washington, 2. — La cámara de representantes ha aprobado un proyecto de ley en virtud del cual se fortalece la autoridad del secretario de Defensa, Louis Johnson, sobre el ejército, la armada y las fuerzas aéreas.

El proyecto ha sido enviado a la Casa Blanca para ser sometido a la firma del presidente Truman.

Antes de su aprobación el presidente de la comisión de servicios armados Inson, ha dicho a la Cámara de Representantes que el proyecto específica de modo claro la posición de

(Pasa a la pág. 4)

HUESCA ACLAMA AL MINISTRO DE JUSTICIA

Visitó la construcción de hogares rurales en Alcubierre

Huesca, 2.—Ha llegado el ministro de Justicia y secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta. Hasta el límite de la provincia vino acompañado del gobernador civil de Zaragoza, señor Junquera, recibiendo en dicho punto el gobernador civil de Huesca, don Manuel Ruiz, y el presidente de la Diputación, don José Gil. En la granja de la Confederación Hidrográfica, cerca de Almudévar, le cumplimentaron el alcalde y los tenientes de alcalde.

El señor Fernández Cuesta, en unión de las autoridades provinciales, se dirigió a Alcubierre, donde fué objeto de un gran recibimiento. Visitó detenidamente las obras que se hallan en período muy avanzado de los hogares rurales, que fueron bendecidos por el párroco don Lorenzo Solano.

A la una y media de la tarde llegó el ministro a la capital. En la calle de Galicia frente al Palacio de la Diputación provincial formó una compañía de Infantería con bandera y música, que rindió honores. El señor Fernández Cuesta, después de revistar las fuerzas, presenció el desfile. El numerosísimo público congado aplaudió entusiastamente al señor Fernández Cuesta.

Después de ser cumplimentado en la puerta del Palacio provincial por las autoridades, representaciones, jerarquías y nutrida comisión del Ejército, el ministro de Justicia fué obsequiado con una copa de vino español. A continuación, en el salón de actos de la Diputación se celebró una brillante recepción desfilando ante el señor Fernández Cuesta los gobernadores civil y militar, obispo, alcalde y otras autoridades y representaciones.

Entre las representaciones que le cumplimentaron figuraba una formada por el alcalde y jefe local del Movimiento de Sangüesa, con tres requetés, que formaron en el glorioso Tercio de María de las Nieves, que tomó parte en la heroica defensa de Sietamo.

Terminada la recepción se celebró en el Ayuntamiento una comida de gala en honor del ministro.

BENDICION DE UNA CAPILLA

Huesca, 2. — El ministro de Justicia y secretario general del Movimiento, don Raimundo Fer-

nández Cuesta, accediendo a una invitación del prelado de la diócesis, se trasladó desde el Palacio municipal a la catedral, donde oró ante la imagen descubierta del Santo Cristo de los Milagros.

A continuación visitó el Museo catedralicio y el retablo de Formen, así como cuanto de arte y valor encierra el primer centro oscense, haciendo grandes elogios de todo ello.

Poco después asistió a la bendición e inauguración de una

(Pasa a la pág. 4)

Donación de una finca por regalo del Caudillo

A un matrimonio con 16 hijos

Cartagena, 2. — Por donación especial del Caudillo y por mediación del Instituto Nacional de la Vivienda se ha hecho entrega de una finca de dos plantas de beneficiario de familia numerosa a Agustín Díaz Ros y a su esposa, Catalina Sáez Oliveras, que tienen actualmente dieciséis hijos. Seis varones y diez hembras y diez nietos. La vivienda está construida por el Instituto Nacional en las cercanías del barrio de la Concepción. El asesor religioso de la C. N. S. bendijo el inmueble, y el alcalde, en representación del Gobernador Civil, hizo entrega de las llaves al señor Díaz Pos, que agradeció emocionado este donativo.

MEJORA DE UN SERVICIO

Ciudad Real, 2. — El Ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González ha comunicado al Gobernador civil de la provincia haber concedido una subvención de trescientas cincuenta mil pesetas, para mejorar el abastecimiento de aguas de la capital. También ha concedido otra seiscientos mil al Ayuntamiento de Manzanares, son destino a las obras que se realizan en el mercado de abastos. — Cifra.

Hasta dentro de cinco años no tendrá Rusia la bomba atómica

Según el sabio australiano H. S. Masey

Adelaida (Australia), 2.—La Unión Soviética tendrá la bomba atómica dentro de cinco años, según declaraciones hechas por el hombre de ciencia australiano Harrie S. Masey, que trabajó en los Estados Unidos en las investigaciones que dieron por resultado la fabricación de la primera bomba atómica.

Añadió que Rusia no podrá comenzar a fabricar dicho artefacto antes de dos años. Respecto a la eficacia de la bomba atómica dijo que no la considera como arma absoluta, puesto que su eficacia puede ser reducida si se distribuye la industria y no se centra en determinados puntos.

Aclaró que la cuestión de si es factible esta dispersión de la industria no es asunto que le corresponda resolver a él.

Pronosticó también que dentro de un futuro muy próximo, mil aviones de pasajeros tendrán motores de energía atómica y que es muy posible que dentro de quince años se construya un cohete para ir a la luna.

Finalmente, calculó que el hombre podrá ir a dicho satélite dentro de unos treinta años.—Efe.

Supresión de Ordenes religiosas en Rumania

Viena, 2. — Por decreto oficial del Gobierno de Rumania, publicado hoy, han sido suprimidas diecisiete órdenes religiosas y congregaciones católicas en el país, con un número de religiosos que comprende 1.400 monjas y más de un centenar de frailes. — Efe.

Homenajean a Perón y su esposa los obreros católicos

"No harán doblegar nuestra voluntad los ataques del extranjero"

Buenos Aires, 2.—La Federación de Obreros y Empleados ha celebrado en el Teatro Colón, de esta capital, un homenaje al presidente Perón y a su esposa.

El general pronunció un discurso en el que de nuevo atacó a los círculos extranjeros que atacan a la nación argentina con mentiras y calumnias desde diarios pagados.

Terminarán por convencerse—dijo—de que sus ataques desde el exterior no podrán doblegar la voluntad de la Argentina. Comprenderán—insistió—que si Bragen y otros no pudieron con nosotros cuando éramos débiles y estábamos indefensos, menos podrán hoy aunque tuvieran miles de Braden, porque hoy ya somos fuertes material y espiritualmente.—Efe.

Schacht interviene de nuevo en la política

Los alemanes no sienten ningún interés ante las próximas elecciones

Lunenburgo (Baja Sajonia), 2. El doctor Schacht, el 'mago de las finanzas del III Reich', ha vuelto a la vida política al hacer uso de la palabra en una reunión del partido alemán en Blackede.

Descubrió su conformidad con el programa de ese partido, de conservadores y contrarios a la dominación prusiana impuesta al antiguo reino en 1866.—Efe.

APATIA ANTE LAS ELECCIONES

Francfort del Mein, 2. — La población alemana de las tres zonas occidentales no siente el menor interés por las elecciones que se celebrarán el día 14 en las que por primera vez desde hace más de 17 años elegirán un Parlamento. Según la agencia United Press esta apatía es general en las tres zonas. Un ama de casa del Ruhr—cita como ejemplo—se interesa mucho más por la cuenta de sus gastos y un campesino habla de la cosecha sin preocuparse de las elecciones. — Efe.

Bello gesto de un deportista inglés

Dimite por no consentir insultos a España

Madrid, 2.—La Delegación Nacional de Deportes ha publicado la siguiente nota:

"El señor Arnold Lunn, presidente del 'British Kandesbar Club' de esquiadores, ha dimitido de su cargo de miembro del Consejo de la F.I.S. (Federación Internacional de Esquí), como protesta por la actitud adoptada por el presidente de la misma en el Congreso celebrado en Oslo ante la petición de la delegación rusa de que la Asociación Española de Esquí fuese expulsada de la Federación.

Contrasta la noble actitud del señor Lunn con la contradicción y parcial actuación del coronel Destegard, presidente de la F.I.S., contraria a la tradición de la Federación y al criterio del mismo presidente que, tanto en Oslo como anteriormente en Perú, había reconocido que los estatutos no permitían expulsar a una asociación por motivos políticos y, a pesar de ello, y de que el Consejo acordó, en reunión previa a la apertura del Congreso de Oslo, que no se discutiría la proposición rusa, fué incluida en el orden del día del Congreso.

Para el señor Lunn, identificado con el deporte del esquí—el que ha revolucionado verdaderamente reglamentado las carreras de descenso—e inventor del slalon, ha sido muy penosa esta resolución; pero no podía aceptar una situación que, fundada en el deporte, sino en consideraciones políticas, pugna con el verdadero espíritu deportivo, contrario a la intromisión de la política y con sus principios de justicia y de equidad, incompatibles con la expulsión de España, al mismo tiempo que se admite a Rusia y sus satélites.

Exito de los pulmones artificiales

Estocolmo, 2. — En varios hospitales de Suecia se han probado con éxito pulmones artificiales de materia plástica, que han sustituido a los de acero. — Efe.

Cruentos combates en China

Los rojos avanzan hacia Hongyang

Hong Kong, 2. — Los nacionalistas admiten que los comunistas intensifican su presión hacia el sur de Chukow, y que otras unidades rojas avanzan a lo largo de la carretera hacia la base nacionalista de Hengyang. En todos los frentes de batalla se están librando cruentos combates.

Al suroeste y Sur este de Changteh, los comunistas persiguen las fuerzas nacionalistas en retirada, y al pare-

cre han llegado a Tehan y a la ribera meridional del río Yang. En este frente las fuerzas comunistas han sido reforzadas y han llegado a concentrar cien mil hombres.

Noticias de fuente comunista afirman que los rojos han conseguido importantes victorias en el noroeste, donde los comunistas quisieron eliminar la amenaza contra su flanco occidental. El ejército comunista de Yong Ten Huni, rechazó un intento nacionalista de tomar Siah y conquistó después Chinghuna. — Efe.

EL CONFLICTO DEL CONSULADO

Shanghai, 2. — Se han iniciado gestiones para resolver la disputa sobre los salarios del Consulado de los Estados Unidos en esta capital, con la participación de un representante del Gobierno comunista. La reunión duró tres horas y media, bajo la presidencia del representante del sindicato. Este dijo que todos los extranjeros en China deben obedecer al Gobierno comunista y que esperaba una solución razonable del problema.



Oasis en la ciudad ardiente

EN estos días de calor sofocante es un verdadero placer pasar por la calle de la Forsa que aun en las horas más bochornosas del día nos regala con una temperatura agradable.

No hemos hecho el experimento en todas las calles de la ciudad; pero entre las que corrientemente nos son familiares podemos afirmar que la calle de la Forsa es la más fresca. Lástima que sea tan estrecha y empinada, pues de otro modo sería el mejor paraje para que los desvagados pudieran pasearla arriba y abajo en estas jornadas caniculares.

¿De dónde le vendrá esta singular condición a la calle de la Forsa? ¿De su estrechez? Otras hay tanto o más angostas. ¿De su orientación? Tampoco faltan las que están orientadas en el mismo sentido.

Lo que casi podemos dar por seguro es que en esto ha jugado más la casualidad que la intención del hombre como sucede tantas veces en otras cosas donde los cálculos fallan y los imponderables triunfan.

Y así podemos decir que de la misma manera que sin saber cómo salen una iglesia, un púlpito, un teatro con inmejorables condiciones acústicas, o una campana con un timbre maravilloso, a la ciudad de Gerona le ha salido una calle fresquísima en medio de una red de vías con temperatura de horno.

Dejemos la explicación del fenómeno para quien sepa más y limitémonos a registrar la realidad sin dejar de aprovecharnos de ella si nuestros pasos nos conducen hacia las alturas de la ciudad vieja.

GERON



Gobierno militar

AVISO

Próximas a inaugurarse las Casas Militares de Suboficiales en esta localidad, se invita a las personas que deseen desempeñar la portería de los mismos, a que presenten, antes del día 10 del corriente mes en la Secretaría del Gobierno Militar, solicitud con aporte documental que pueda servir de base para determinar el mejor derecho del recurrente.

Aguntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — Don Pedro Virgola, de ésta, entrega un recibo

Cupón de los Ciegos 424

Anuncios económicos

SE TRASPASA bodega calle Antich Roca, Razón: la misma calle Antich Roca, 13.

SE VENDE bar restaurante en sitio céntrico de esta ciudad. Razón: LOS SITIOS.

VENDO Citroen B-14, buen estado, Documentación en regla. Informes: Gestoría Cánovas, Gerona.

VENDO taxi Erskine 7 plazas, perfecto estado, documentación en regla, 125 litros cupo. Razón: Garage Vert, Torroella de Montgrí.

SE VENDE telar para medias y calcetines. Razón: Fonda "La Marina", Plaza Independencia.

SE VENDE máquina de obrar completa, cortador a bolas 8 toneladas, circular sobremesa para mercadería, cizalla y otros utensilios para carpintería, mesas y prestajes. Dirigirse a Ronda Ferrnando Puig núm. 26, Gerona.

¿DESEA ganar dinero trabajando en casa? Escriba: Horizonte, Barco, 33, Madrid.

RADIO "Radione" tres ondas. Razón: calle Forsa, núm. 5, 2.º.

PERSONA introducida de verdad en farmacias. Asunto fácil. Muy B. comisión: dar detalles a: Comercial Luch, Plaza Teatró, 2 y 4, Barcelona.

ENVIAMOS 350 casas necesitan representantes, Reembolso 9 pesetas. Apartado 12184, Madrid.

SALTO DE AGUA, interesaría su adquisición. Escribir LOS SITIOS.

GERONA

Importante para los Ganaderos

Interesa a esta Jefatura provincial llamar la atención de todos los ganaderos colaboradores del Servicio en general y en particular a los ganaderos de la clase vacuno las posibilidades que todos ellos tienen por mediación de esta Jefatura provincial, de poder sacar ganado sobrante a Barcelona capital en calidad de abasto y el ganado de recría para la provincia de Barcelona, siempre que en ambas exportaciones se ajusten a las normas establecidas por el Servicio, el cual procura dar las máximas facilidades legales a todo colaborador.

Igualmente les llama la atención en el sentido de que esta colaboración no es exclusiva de los matriculados tratantes ganaderos. Por el contrario el Servicio busca con interés la colaboración directa del mismo productor agricultores - ganaderos los cuales pueden al igual que todos los tratantes, comisionistas y ganaderos censados colaboradores del Servicio cubrir los cupos que deseen como entradores de ganado de abasto en el Matadero de esta capital y en los de la provincia, como asimismo hacer las exportaciones de ganado vacuno que como provincia productora puede hacerse para abasto, a Barcelona, siempre y cuando que exista una verdadera colaboración de interés nacional por todos los productores-ganaderos tratantes y comisionistas que puedan ser censados como colaboradores en el servicio, el cual presta su apoyo por igual a toda colaboración leal y no hace distinción a nadie.

Invita también el Servicio como colaboración necesaria del mismo a que todo ganadero, tratante o productor que desee ex-

poner alguna iniciativa de interés para la misma y la provincia lo haga personalmente en la Jefatura del Servicio, en la seguridad de que será atendida y puesta en práctica si así se mereciera. Gerona, 1 de agosto de 1949.— El jefe provincial del Servicio.

Por las Buenas

«Llevamos dos horas de demora»

Algunas veces he aludido a las deficiencias en el servicio del agua potable. Hoy toca el turno a otro servicio público, también importante para una buena parte de la gente: el servicio de teléfonos.

La amabilidad casi proverbial de las señoritas operadoras no es obstáculo para que cojas un berrinche cada vez que después del corto diálogo obligatorio, oyes la frase de rúbrica: "Llevamos dos horas de demora". Y tú, que discurre con lógica, te dices para tu capote: se explica que en alguna ocasión extraordinaria haya cola para celebrar conferencias telefónicas; pero lo que no se explica es que la haya cada día y casi a todas horas.

A vienen que ocurra con la Telefónica lo que con la Tabacalera: que los estarcos no saben qué hacer del tabaco mientras continúan en vigor las tarjetas de racionamiento de fumador. En este caso se explica, porque la Tabacalera cobra las tarjetas, pero la Telefónica no cobra las demoras, que yo sepa. Por esto digo que no lo comprendo.

PITO

Vd. y Yo

Pilar Font

Mucho me temo que no se llame Font ni se llame Pilar. Quizá haya sido éste un nombre ideado al azar, en un momento de obligada cortesía. Llámese como sea, no importa. Para nosotros fué Pilar y fué simpática.

Recientemente estuve con unos amigos, de paso por un pueblo de la Costa Brava. Comimos en uno de los hoteles rebosantes de más o menos bullangueros miembros de la colonia veraniega. Y allí, entre plato y plato, dejamos resbatar algunas preguntas, dirigidas a la amable camarera que nos sirvió el almuerzo.

—¿Cómo dice? —Pues... ¿qué le parecen los veraneantes? ¿son personas iguales o distintas a las demás? —¿Ustedes son veraneantes? —No. —Entonces les diré que los veraneantes son personas distintas a las demás. —¿Por qué? —Son más exigentes. —¿En qué? —En todo. —¿Y a que lo atribuye? —A que no hacen nada. —¿Son unos vagos? —Yo no afirmo eso. Están en plan de divertirse, descansar y pasar bien los días. En su lugar, yo haría igual. —¿Cuántos tipos de veraneantes cree Vd. que hay? —Los orgullosos, que no dicen nunca nada, como no sea para dar órdenes; los indiferentes, que son los mejores, y los demasiado amables que son los peores... —¿Es mejor un veraneante hombre o mujer? —Hombre. —¿Por qué? —No se preocupan tanto de pequeñeces y desean realmente descansar, en la mayoría de los casos. —¿Y las mujeres? —Muchas vienen a presumir. —Luego, ¿las mujeres veraneantes son unas presumidas? —No digo esto. —¿Fastidiosas...? —No. —¿Cargantes...? —¡¡No!! —¿Tiene miedo de que la despidan? —Señor, yo... —Si a fin de cuentas, sólo haría Vd. que decir la verdad...! —¿...? —Dígame una cosa: ¿por qué las mujeres veraneantes van con tan poca ropa? —Supongo que tendrán calor. —¿Y Vd. entonces? —Es que mi novio no me dejaría ir de cualquier manera. —¿Ha dado Vd. en el clavo, Pilarín? —¿Yo? —Es lo que está haciendo muchísima falta por esas playas. —¿El qué? —Unos cuantos novios y esposos que sepan imponerse...

ESCARAMUZA



3 DE AGOSTO DE 1899

Ayer tarde, entre cuatro y cinco, se declaró un incendio en los matorrales de la montaña del polvorín, tomando el fuego tal incremento que hubo un momento en que hizo temer pudiera propagarse al edificio.

Al lugar de la ocurrencia se presentó el Mayor de Plaza, dictando las disposiciones consiguientes, logrando después de grandes trabajos, con la ayuda de varios individuos de tropa, apagar el fuego y gracias a que como el viento pudo sofocarse fácilmente.

Aprovechando los ladrones la ocasión en que sus dueños se hallaban en el baile, con motivo de ser fiesta, penetraron la noche del domingo en la casa del vecino de Calonge don Marcos Pall, Casas, apoderándose de 1.650 pesetas en billetes del banco de España.

Los ladrones, después de intentar en vano abrir una puerta y una ventana de la parte posterior del edificio, descerrajaron la puerta principal y luego hicieron otro tanto con el cajón de la cómoda en que estaba guardada aquella cantidad.

Vida Sindical

River llegó el Jefe Nacional del Sindicato de la Madera

Como se había anunciado, ayer llegó a nuestra ciudad el Jefe Nacional del Sindicato de la Madera y Corcho, camarada Ramiro G. Caribay, acompañado del Secretario de la Sección Central de dicho Sindicato, camarada Sainz de los Terreros.

En la C.N.S. provincial fueron recibidos por el Secretario de la misma, camarada Prades y el Jefe y Secretario del Sindicato provincial de la Madera y Corcho, camaradas Casas y Perramón, con quienes sostuvieron un amplio cambio de impresiones.

Seguidamente y acompañados por dichas jerarquías, los camaradas Caribay y Sainz de los Terreros cumplimentaron en su despacho oficial al Excmo. señor Gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento, don Luis Mazo Mendo, con quien sostuvieron una larga y cordial entrevista.

A mediodía, los camaradas Caribay y Sainz de los Terreros salieron para San Feliu de Guixols, Palafrugell y Palamós con objeto de visitar aquella zona corchera y celebrar diversas reuniones con las Juntas de las Secciones Sociales y Económicas y Enlaces sindicales de los respectivos Sindicatos locales del ramo.

Importante aviso del Servicio Nacional del Trigo a los agricultores

Se hace saber a todos los agricultores de la provincia que aquellos que entreguen "la totalidad del cupo forzoso de trigo" que tienen señalado en la actual campaña, se les autorizará para maquilar íntegramente sus "reservas de consumo".

Si esta medida no acelera la entrega de los cupos, esta Jefatura prohibiría toda la molienda hasta alcanzar dicha entrega.

Se hace saber, asimismo, que en la primera decena del próximo mes de agosto se procederá a la apertura de los molinos maquileros en toda la provincia, a fin de que aquellos agricultores que hayan entregado el cupo forzoso de trigo puedan molturar todos los piensos declarados en su correspondiente C-1. Gerona, 26 de julio de 1949.—El jefe provincial.

Labor sanitario-social de la Sección Femenina

Datos estadísticos de la labor realizada desde el 1.º de enero hasta la fecha por la Regiduría provincial de Divulgación y Asistencia Sanitariosocial de la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S.:

Departamento de Cuerpo de Enfermeras. — Total de enfermeras encuadradas en el Cuerpo, 37.

Servicios del Movimiento.—Enfermeras en Servicio Sanitario de Sección Femenina, 10; en Juventudes, 1.

Servicios del Estado.—Enfermeras en Servicios Sanitarios de la Lucha Antituberculosa, 3; en Puericultura, 1; en centros particulares, 6; en el Seguro de Enfermedad, 1. Total de enfermeras que prestan servicios, 22.

Departamento de Cuerpo de Divulgadoras.—Número de cursos provinciales de Divulgadoras, 1; camaradas capacitadas, 2; número de cursos provinciales de Renovación de Divulgadoras, 1; camaradas aprobadas, 1; número de divulgadoras en activo, 17; número de Delegadas locales que llevan el Servicio de Divulgación, 9.

Las camaradas del Cuerpo de Enfermeras y Divulgadoras Sanitario Rurales han continuado realizando su labor domiciliaria constante entre las familias necesitadas: visitas a niños, 4.902; visitas a enfermos, 4.233; tratamientos aplicados (curas, vacunas, inyecciones), 8.534; ingresos conseguidos en Centros sanitarios y benéficos por medio de Sección Femenina, 22; personas y niños socorridos con ropas y medicamentos, 2.268.

Al mismo tiempo que realiza una labor espiritual para que por su medio lleguen los hombres al conocimiento de Dios y le sirvan labor que no sometemos a estadística.

Departamento de Asistencia Sanitaria.—Juventudes. — Reconocimientos médicos, 102.

Sección Femenina. — Reconocimientos médicos a camaradas de E. Física, 57; reconocimientos médicos a camaradas que van a cursos y albergues, 33; reconocimientos médicos a exentas del Servicio Social, 4.

Tratamientos a las Flechas: Inyecciones aplicadas, 382; vacunaciones antivariolíticas, 76; vacunaciones antitíficas, 109.

Sección Femenina.—Vacunaciones antivariolíticas, 32; vacunaciones antitíficas, 76; charlas de higiene, 62; revisiones de higiene, 99.

Ayuda sanitaria. — Número de Flechas atendidas con medicamentos, 23; número de Flechas atendidas con ropa, 10; número de Flechas que han asistido a Estaciones preventorias, 10.

Departamento de Campañas Sanitarias.—Número de camaradas movilizadas por este Servicio, 35; harina repartida, 820.457 kilos; visitas realizadas, 3.012; total de niños atendidos, 1.540.

Reparto de canastillas.—Hatlillos repartidos, 52.

Cartelera

Salón Gran-Vía

Una mujer internacional

El film Radio Casanova Brown por GARY COOPER y TERESA WRIGHT

Boletín Oficial de la Provincia

Extracto del sumario del número 92 publicado ayer:

DIPUTACION PROVINCIAL.—Anuncio concediendo un último plazo a los deudores que se citan para saldarse descubiertos por publicaciones en el "Boletín Oficial".

ADMINISTRACION PROVINCIAL.—Edicto de la Tesorería de Hacienda señalando los días en que se verificará la recaudación voluntaria de las contribuciones, correspondiente al tercer trimestre de 1949.

Anuncio de la Delegación de Hacienda fijando las cantidades que se indican por cupos de compensación municipal a los Ayuntamientos que se relacionan.

DISPOSICIONES DEL ESTADO.—Ley de la Jefatura del Estado, de 16 de julio de 1949, sobre aprovechamientos y mejoras en montes no sometidos a proyecto de ordenación.

Orden del Ministerio de Trabajo, de 8 de julio de 1949, por la que se modifica la Reglamentación en la Industria del Gas, del 8 de marzo de 1946.

Otra de 8 de julio de 1949 por la que se modifica la Reglamentación Nacional de Trabajo en las actividades de Captación, Elevación, Conducción y

Distribución de Agua, del 23 de agosto de 1946.

Otra de 12 de julio de 1949 por la que se proroga el plazo de validez de los actuales títulos de beneficiarios de familia numerosa.

JUZGADOS MILITARES.—Requisitoria del Juez Instructor de la Agrupación Mixta de Montaña núm. 11, contra Juan Teixidor Heras.

PROVIDENCIAS JUDICIALES.—Providencia dictada por el Juzgado de Primera Instancia de La Bisbal de la declaración legal de suspensión de pagos solicitada por la razón social "Vicens y Bonal, S. I.", de San Feliu de Guixols.

Requisitoria del Juzgado de Instrucción de Gerona contra Antonio Tobar.

ALCALDIAS.—Inserciones de varios asuntos.

S.I.M.A. MOTORES — BOMBAS VALLINO

Los tres diputados de Portugal

Por Antonio José HERNÁNDEZ NAVARRO

"Se procedió después a la votación, votando ochenta diputados a favor y tres en contra; éstos son los señores Botelho Monis, Casais Monteiro y Alberto Cruz, que no quisieron admitir, ni en principio, la exclusión de España en el Pacto". (De los periódicos, al comunicar la ratificación, por Portugal, del Pacto del Atlántico).

Vive el mundo de nuestros días sumido en un mar de confusiones espirituales, y a la jineta del sentido de lo práctico. Lo práctico es lo que cuenta y los sucesos, en consecuencia, pierden la belleza de otro tiempo, o la belleza de los sucesos, caso de existir, ha cambiado de signo. Es como si con unas tijeras descomunales se fuese recortando la belleza de las cosas y de los acontecimientos, dejándolos mundos y lirondos de hermosas inutilidades, para ofrecer a la vida de las gentes el desnudo de la estricta y útil materialidad.

Esto pasa con todo, pero, más que con cualquier otra cosa u otro suceso, con el suceso político. Sin embargo, pese a este signo del tiempo, cuentan aún muchas bellezas sin ninguna consecuencia práctica y, principalmente, la belleza del gesto

Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio
Día 2 de agosto de 1949

DEUDAS DEL ESTADO	
Interior 4% 1930	86
Exterior 4%	176
Amortizable 3% 1928	8575
Id. 3 1/2% 1946	9050
In. 4% octubre	100
OBLIGACIONES	
Hipotecario 4% ex.	9825
Local 4% lotes	9965
Mun. Barña 5% 1941	8075
Fc. Catalanes 6% viejos	47
Fc. Transversal 6% est.	111
Bonos Catalana Gas 5%	90
ACCIONES	
Fc. Cataluña pref.	160
Tranvías Barña ord.	99
Aguas Barcelona	280
Catalana Gas, serie E	157
Teléfonos ord.	14430
Altos Hornos	161
Resinera Española	104
ALENA pref.	122
Transmediterránea	137
Minas del Rif	243
Explosivos	278
CAMPESA	135
Española Petróleos	315
S. A. Cros	405
Bco. Exterior, viejas	168
SNLACE	295
FEFASA	102
CAITASA	136
Asland ord.	300
Azucarera	129
Ind. Químicas Canarias	127

IMPRESION

Persiste la reacción alcista, especialmente en los valores de arbitraje, destacando los avances de Sniace, Explosivos, Aguas Agrícolas, Azucarera e Iberduero. Al final, persiste la firmeza general.

RAFAEL MANZANO

fábricas, que entibie, desde el más humilde calentador de pie hasta los cuadros de fabulosas líneas ferroviarias.

No hab'a más que de embalses, de pantanos, de electrones... Para él las aguas no pueden fertilizar unas tierras, alegrar a un paisaje, soportar a una barquichuela, alimentar a un pececillo... Se ofendería si alguien se bañase en un río. El elemento líquido lo creó Dios sólo para mover grandes, incansables, aparatosas turbinas hidráulicas.

Entre esos compañeros me siento confortado y alegre. El humo, cálido, de nuestros cigarrillos, impregna al café de un atmósfera cordial y fraterna. Llegan otros contentillos. Pasa el camarero distribuyendo tazas y sonrisas. Miralles da un puñetazo sobre la mesa que hace tintinear las cucharillas de alpaca.

—Pues yo les digo a ustedes que el deseo latente de las cosas es un afán de manifestación libre. La bomba atómica, la desintegración, no es más que el enarquistamiento de la naturaleza libre de las cadenas de las leyes físicas.

Desde la calle un zagal apasta su frente en la cristalera de la ventana y se le disuelven, nariz y frontis, en una masa gelatinosa, plástica, amorfa. Cuando me marchó sonrió a los parroquianos, saludo a los conocidos, y me siento el corazón rebotante de una profunda y fraterna, humana ternura.

personal: las individuales e insobornables gallardías. Y si alguien cree que no, ahí está para muestra el gesto gallardo de los tres diputados portugueses que han votado en contra de la ratificación por Portugal del Pacto del Atlántico, haciendo buena gala de su insobornable actitud. Los tres, y uno por uno, con su hermoso gesto inútil, le han plantado cara al mundo diciéndole que no a la práctica media tinta un no que vale por una afirmación entera y verdadera, en pro y defensa de una prodigiosa verdad en este tiempo de mentiras, de trapechos y trapisondas, y de componendas y recomponendas todo lo prácticas que se quiera.

En verdad, es estupendo el suceder, y a mí me hace pensar en su contenido de maravilla. El hombre con mayúsculas, usando de su libertad personal recibida de su Creador, vota contra el mundo, y el mundo gana; mas el hombre con mayúsculas sólo pierde por la matemática porque gana en humana dimensión, al construirse de sí mismo un mundo aparte y victorioso. Y esto me hace pensar, que si el gesto pudiera multiplicarse, y todos y cada uno de nosotros plantásemos cara a las medias tintas prácticas, en gallarda y radical defensa de nuestras propias y limpias verdades, de fronteras para fuera y de fronteras para dentro, los sucesos que no nos satisfacen, acabarían por ser distintos y mejores, vencidos por nuestra intransigencia, porque lo bello y lo útil, al fin y al cabo, no son en absoluto incompatibles por la ley inmutable y natural.

Y ya sólo me queda, para terminar como me cumple la crónica de hoy, enviar a los tres diputados de Portugal, por su gesto y su lección de gallardía, y por su entero amor a la verdad y a España, un cordial saludo brazo en alto.

Desde La Bisbal

Detalles del incendio de Las Gabarras

DETALLES DEL INCENDIO DE LAS GABARRAS.—El incendio, de que dimos cuenta en la crónica del día 28 del próximo pasado mes de julio fué de unas proporciones más importantes que las sospechadas en un principio. No se limitó solamente a los bosques de Fitor, sino que se extendió hasta las inmediaciones de Montrás y Vall-Hobrega, causando pérdidas materiales de consideración.

VOCACIONES RELIGIOSAS.—Han ingresado en el convento noviciado de los PP. Franciscanos varios jóvenes procedentes del Colegio-Seminario de Misiones Franciscanas de Balaguer (Lérida), donde han cursado los estudios de Latín y Humanidades. El próximo lunes día 8 tendrá lugar, D. m., la emotiva ceremonia de

Desde Calella de Palafrugell

Crónica del "Campamento Ultonia"

El cronista ha recorrido buen número de pueblos de la famosa costa gerundense desde Cadaqués; el feudo del genial y a veces extravagante pintor surrealista Salvador Dalí hasta la simpática y acogedora ciudad de San Feliu de Guixols. En ninguna parte he encontrado, no ya la animación extraordinaria de otros años (tengase en cuenta que en Llafranch hay veintitrés chalets sin alquilar y que los camareros de algunos hoteles tienen tiempo sobrado de tomar sus buenos baños de sol), sino que echamos de menos esos detalles pintorescos que atraen la atención de los desocupados, ya sean voluntarios o forzosos.

Era al oscurecer cuando los veraneantes saturados por la constante e intensa acción de la helioterapia solar se disponían a reparar sus fuerzas en las frescas terrazas marineras, cuando oímos desde la Barandilla las notas dulces y melodiosas de un violín que interpretaba un nocturno de Chopin.

Dirigimos nuestros pasos guiados por el sonido lánguido del noble instrumento y llegamos al campamento "Ultonia".

Suscripción pro Convento de La Bisbal

APORTACION DE ROSAS: Doña Francisca Güell, 100 pesetas; don Esteban Guerra, 700; don Manuel Jordá, 50; don Baudilio Rahola, 20; doña Margarita Farré Yda. Barceló, 10; Hotel Marina, 10; M. de F. de V., 10; Sr. Guillamet, 5; Dr. Vidal, 1; y dos Anónimos, 10 pesetas.

APORTACION DE CASTELLON DE AMPURIAS: Don Pelayo Nagre y Señora, 100 pesetas; Sr. Torró, 50; Señora Marina Casas, 25; Sra. María Portell, 25; Sra. Dolores Casas, 25; Sr. Ramón Pagés, 10; Sra. Piedad Frigola, 10; Sr. Joaquín Puig, 5; Sr. Massanas, 5; Casa Reig, 5; Sra. Vda. Planas, 5; Casa Mayor, 5; Casa Comp. te, 5; y Casa Gelabert, 5 pesetas.

la vestición del hábito religioso y en este momento empezarán a ser miembros de la Orden franciscana.

METEOROLOGICAS.—Durante el pasado mes de julio se han registrado las siguientes temperaturas extremas: mínimas de 20 grados los días 5, 9 y 17, a las cuatro de la madrugada, y 28, y a la misma hora del día 31. Máximas de 31 grados el día 19 y de 40 grados el día 27, a las catorce horas. Este día fué el más caluroso del mes y de lo que va de año.

DEMOGRAFICAS.—El movimiento de población registrado durante el pasado mes de julio fué el siguiente: Nacimientos, 3; matrimonios, 1; defunciones, 4.—Corresponsal.

Alrededor de un fuego alimentado y cuidado por un mocetón alto y robusto, se sentaban un centenar de muchachos que escuchaban, silenciosos, la suave melodía de la Serenata de Schubert. Aras los aplausos se sucedieron diferentes números a base de canciones, poesías y chistes interpretados por los mismos acampados.

—Esto es el Fuego de Campamento—nos dice el jefe del "Ultonia", adivinando nuestra pregunta—que se hace todas las noches después de cenar, como un número previsto dentro del horario establecido. Y continúa: —Nos recuerda la costumbre patriarcal de las antiguas familias campesinas que al lado del hogar pasaban la velada oyendo las voces autorizadas del abuelo y los sucesos infantiles contados por los nietos, todos en familiar reunión. Nosotros queremos conservar, por espíritu tradicional, esa costumbre que fué tan española en otros tiempos.

Nos acercamos luego al violinista que guió nuestros pasos y le rogamos que nos diga algo referente a su persona.

—Soy de Olot y me llamo Jorge Rost Prat, aprendiz de sastre. En mis ratos libres estudio solfeo y me practico en el violín bajo la dirección de un profesor competente. Al tener conocimiento de la instalación de este Campamento para Aprendices me inscribí en él y aquí estoy con mi violín a cuéscas contribuyendo aunque modestamente a entretener a mis compañeros.

Hoy también ha llegado una expedición de Aprendices de Blanes que traen consigo una magnífica rondalla. Ellos ya saben por experiencia que en el Campamento se cultivan las bellas artes bajo la dirección de un jefe de Cultura y Arte.

Precisamente han empezado a esbozar el programa de actos para organizar una velada en colaboración con los artistas de la colonia veraniega a beneficio de la iglesia parroquial de Calella, como vienen haciéndolo casi cada año.

Y ahí tienen ustedes un aspecto de los Campamentos verdaderamente típico y aleccionador que atrae a los amantes de lo bello e influye en la formación estética de la juventud, apartada aquí de esa vida disoluta y materialista, sin ningún contenido noble y elevado, que se observa por esas playas del mundo.

Calella, 30 de julio de 1949.

RODRIGUEZ

Farmacia de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia LLACH, Carmen, 10.
Farmacia LA CRUZ ROJA, Plaza del Oli, 2.

Las competiciones regionales

Figueras, Olot y Palamós en la I Categoría Regional

Mientras se van perfilando las posibilidades de nuestros cuatro equipos de segunda División—Sabadell, Gerona, Badalona y Lérida—en las futuras luchas del torneo de Liga, no debemos perder de vista las posibilidades de nuestros representantes en la categoría regional, tal como ha quedado establecida en virtud de los recientes acuerdos de la Federación Catalana.

Como sabemos, la ampliación de la tercera División de Liga, dando entrada en ella a buen número de equipos catalanes, unos con grandes méritos futbolísticos y otros escudados bajo el genérico patronímico de su "historial deportivo", ha traído como consecuencia una amplia y completa renovación y ampliación de nuestros campeonatos regionales. En su virtud, la Federación Catalana ha designado a los 16 equipos que integrarán la primera categoría regional en la próxima temporada.

Estos dieciséis equipos son los siguientes: Tárrega, Vich, Manresa, España Industrial, Figueras, Europa, Valls, San Celoni, Villanueva, Horta, Agramunt, Mollet, Palamós, Balaguer, Vilafranca y Olot.

En la lista figuran tres equipos gerundenses: el Figueras, el Palamós y el Olot. Ha sido una lástima que el once de La Bisbal haya renunciado a la posibilidad de mantenerse en esta categoría, donde tantos lauros supo conquistar a lo largo de su historia deportiva.

El equipo figuerense también renunció a un posible ascenso a la tercera categoría nacional y ha creído conveniente mantenerse en esta agrupación regional. La información completa y autorizada sobre este particular, aportada por el diligente corresponsal en Figueras, señor Bernils, nos releva de todo comentario. Pero todos los deportistas gerundenses hubiéramos visto con satisfacción que un Club tan arraigado en nuestra vida deportiva, como el Figueras, hubiera figurado en la tercera División de Liga. Respetamos los motivos que justifican la abstención y eso es todo.

Al lado del Figueras, la veterania del once olotense que, gracias a las ampliaciones de última hora ha podido mantenerse en su actual categoría, habrá de servir de mucho para sus futuras actuaciones. Creemos que este año podrán los olotenses alcanzar una magnífica clasificación en la próxima competición regional.

En cuanto al Palamós no hemos de insistir en el elogio de su magnífica gesta, al lograr ascender por sus propios méritos y tras de brillante actuación en los distintos torneos, a la primera categoría regional. Creemos que el Palamós, por poco que las circunstancias le favorezcan, dará mucho que hablar en este pugilato regional. La sola consideración de que en Palamós hubo los primeros jugadores provinciales de fut-

bol ha de determinar una digna emulación de, las gestas de sus antecesores.

Así están las cosas a pocas semanas de la iniciación del campeonato regional. Creemos que los tres equipos que van a representar a nuestras comarcas en esta interesante competición—Figueras, Olot y Palamós—alcanzarán los puestos de honor de la clasificación general. Y que, como siempre, la gran valía de nuestro futbol se impondrá a lo largo del torneo.—K.

LA COMPANIA ANONIMA EN LA LEY, EN LA JURISPRUDENCIA, EN LA DOCTRINA Y EN LA PRACTICA. Una obra de indiscutible valor científico y práctico para juristas, consultos, compañías anónimas, hombres de negocios, etc. Su autor Apolinar de Rato y Rodríguez San Pedro ha escrito una obra nueva, de palpante actualidad, rigurosamente puesta al día. Precio, 100 pesetas. Para pedidos de ejemplares, diríjase al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¿DESEA ENTRETENER A SUS AMISTADES CON JUEGOS DE ILUSIONISMO? Adquiera el libro de Ling-Kae-Fu "La prestidigitación al alcance de todos", obra ilustrada con numerosos grabados. Precio, 50 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¿DESEA ADELGAZAR SIN DEJAR DE COMER? Es otro libro que el doctor Box, publicista premiado por la Real Academia de Medicina, acaba de publicar. Nada de ejercicios, medicinas e inyecciones! Precio, 20 pesetas. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 6 y 23, Madrid.

¡CAZADORES! Lean los dos libros de Settler titulados "Caza menor" y "Caza mayor", el primero prologado por el conde de Romanones y el segundo por el conde de Yebes. Los dos libros van ilustrados con numerosos grabados y encuadrados en tela. Precio, 60 pesetas el primero y 90 el segundo. INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preciados, 23 y 6, Madrid.

SOLO CON AGUA CON SODA

DELICIOSO - EFICAZ PARA NIÑOS Y ADULTOS

PURGANTE CIRUELAS FARUN

QUIEN SABE

MI VIDA SE MODIFICA

Se está bien en la ciudad, pero olvidé referirme a una plaga que amenaza a la Humanidad, procura desplazarla de su centro, desorganiza y desnivela nuestro equilibrio.

Me refero, como es natural, a los médicos. Desde hace un tiempo a esta parte, saliendo de la guardia universitaria, una porción de señores se han instalado en sendos pisos, colocando una placa en la puerta y hacen peligrar, desde allí, el discurso multiforme y alegre de la existencia humana.

Pongo en conocimiento de ustedes que cargo sobre mis hombros el peso de la responsabilidad: no vino el monte a mí, sino que, como siempre sucede, fui yo quien se encaminó hacia su ladera.

Empecé a sentir, una mañana, un odio profundo por aquellas cosas que desde tiempo habían articulado y sostenido los secretos resortes de mi vida. Como hombre que, acostumbrado a mirar un paisaje reclinado en un poyo de piedra, observa, con estupor, que lo han arrancado de su sitio ordinario, así me encontraba yo cuando se me iban amputando los diversos soportes de mi existencia cotidiana.

El panorama estaba frente a mí, igual, perfecto, diario, sin alternativas en su desarrollo. Pero

me faltaba el ángulo de visión requerida, las antiguas facetas, amor de mis miradas, al desaparecer el pilar de piedra, se esfumaron; detrás de mí no había la sensación táctil de una apoyadura y sentía la angustia pavorosa de un vacío a mis espaldas. Mis amigos empezaron a parecerme fastidiosamente vulgares. Cuando llegué a la tertulia sus voces me parecieron artificiosas y falsas. Cuando Miralles me interpelló sobre una teoría anarquista le contesté que si tan amante de la libertad era, porque no dejaba libres y felices a los glóbulos de su sangre.

Pepe Dulós me fastidiaba con sus proyectos hidráulicos. Mientras me exponía un plan quinquenal para la transformación de España yo imaginaba que pájaros maravillosos, con sus piquitos rosas, iban destrozando los cables conductores de la energía. Peces, de color salmón, destruían a coletazos vibrátiles, la rueda grave de las turbinas. Hasta la tierra, sacudida de una súbita fecundidad, cargada de gérmenes maternos, hacía florecer a los secos postes eléctricos y los blancos y estériles aisladores de porcelana.

Los parroquianos de mi café envejecieron rápidamente a mis ojos. Las rodilleras de los pantalones, rebeldes a la plancha, se me ofrecían ahora con la amargura de una muralla carcomida y ruinosa. Suprimí los saludos afectuosos; buscaba la soledad como sedante de mis nervios; sólo el puerto azul, calmoso, moteado de gaviotas, heri-

do de velámenes, ascendido del humo de los buques, polícromo de banderas internacionales, me ofrecía quietud en su retiro.

Después vino lo maravilloso, lo incomprendible. Tras los vestidos, tras las telas pesadas de los "corte inglés" o los sutiles modelos "sistema Martini" empecé a ver los esqueletos de las personas. Era algo obsesionante y lleno de atractivo. Se me transparentaba la carne y como un barco viejo, arruinado en la orilla, vaía yo los costillares conjuntados y ordenados como varillas, los homoplatos traslucidos, el esternón unitivo, las extremidades finas, blanquinosas, como palos de rehileteros. Era, os lo digo, un espectáculo asaz curioso, el ver en el café, en el tranvía, en la calle, a una colección de esqueletos saludándose ceremoniosamente, besándose las falanges con reverencia, hablando de negocios, riendo, fumando, agitados de una prisa febril que les hacía castañear los goznes óseos de las rodillas.

Cuando comunicé este estado de espíritu a un amigo, movió la cabeza con preocupación y me dió una fórmula sencilla y vulgar.

—Tú lo que deberías hacer, es ir, inmediatamente, a consultar con un doctor.

No fui a ver al doctor Antúnez para que me curase la extraña dolencia. Fui, más que nada, movido por un afán comunicativo, por un deseo de expansión cordial, para explicarle las sensaciones prodigiosas que iban madurándose en mi alma.



REDACCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal
Teléfonos 2042 y 1882
TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

Vueltas de primera página

Sale para Londres...

ción de fuerzas han participado también nueve batallones de artillería de campaña, tres compañías de carros de combate ligeros y un batallón de carros pesados.

Los jefes del Estado Mayor combinado inspeccionaron detenidamente el campamento de instrucción, donde se celebrarán en el próximo otoño importantes maniobras aeroterrestres.—Efe.

COMENTARIO DE MOSCÚ
Londres, 2.—Radio Moscú ha anunciado que el Estado Mayor norteamericano ha entablado negociaciones para utilizar Wilhelmshaven y Emdem como bases navales norteamericanas.

La radio transmitió un mensaje de la agencia comunista Tass, en el cual se afirma que los jefes del Estado Mayor trabajan en un plan para convertir a Europa occidental en "cabeza de puente" para la guerra.—Efe.

EN BUSCA DE UN CUARTEL GENERAL

Londres, 2.—Los jefes de Estado Mayor norteamericanos están buscando Cuartel general en Europa para la organización defensiva de las doce naciones firmantes del Pacto Atlántico.

El almirante Denfeld admitió el hecho, en su contestación a la pregunta de un periodista; pero añadió que no cabe llegar a ninguna decisión hasta que sus compañeros y él ulimen sus conversaciones en el antiguo continente. Las de Londres comenzarán mañana mismo.

En la comida de esta noche, los generales Bradley y Vandenberg y el almirante Denfeld serán huéspedes del almirante Connolly.

El miércoles al mediodía asistirán a un almuerzo ofrecido por la esposa del embajador norteamericano. El no asistirá por hallarse hospitalizado con motivo de reciente intervención quirúrgica, y por la noche serán invitados de honor de Lord Tedder.

Poco antes que los norteamericanos "llegaron al aeropuerto de Northol los jefes militares daneses que vienen a conferenciar con aquéllos".—Efe.

INCORPORACION DE LAS TROPAS DE ALEMANIA

Heidelberg, 2.—Los jefes de Estado Mayor norteamericanos han indicado hoy que los aviones y tropas norteamericanas actualmente en Alemania, pasarán probablemente a formar parte de la organización de defensa permanente de la Europa Occidental, con arreglo al Pacto Atlántico.—Efe.

Huesca aclama...

capilla levantada por Regiones Devastadas en la clínica provincial, bajo la advocación de María Auxiliadora, en la que ofició el prelado doctor don Lino Rodrigo.

Seguidamente presidió la inauguración de la sala de radioterapia, montada con los mejores adelantos.

Más tarde se trasladó al campo de deportes de San Jorge, de Educación y Descanso, para inaugurar las instalaciones de piscina, campo de baloncesto, tenis, etc., acompañado de todas las autoridades.—Cifra.

RECEPCION EN EL CAMPO DE DEPORTES

Huesca, 2.—En el campo de deportes de Educación y Descanso "San Jorge", el secretario ge-

OBRAS SON AMORES

Agentes comunistas son enviados por Rusia a E. U.

Deportaciones en masa a Siberia de obreros alemanes

A Alemania llegan mensualmente 2.000 fugitivos del terror soviético

Washington, 2.—Agentes comunistas entran en los Estados Unidos sin que las autoridades norteamericanas puedan controlarlos, según manifestaciones hechas por el senador Pat Mac Carron, presidente de la Comisión jurídica del Senado y destacado dirigente del partido demócrata.

En una reunión de la citada Comisión dijo que algunos de estos agentes desembarcaban en los grandes puertos como supuestos comerciantes o agentes de compras, mientras que otros son desembarcados por medio de lanchas en puntos aislados de la costa. También llegan a través de las fronteras de Canadá y México.

Añadió que la inmunidad diplomática es utilizada en muchos casos por estos agentes para librarse de la acción de la Oficina de Investigación Federal.—Efe.

El Comité Social del Consejo derrotó por 13 votos contra 3 una moción soviética que pedía a la organización internacional de refugiados que entregara la relación de las personas desplazadas que se niegan a volver a Rusia y a otros países comunistas.

El delegado norteamericano calificó la moción de "sinistra" y dijo que eran una tentativa para ejercer presión en los padres y amigos de las personas interesadas.—Efe.

ESPIONAJE DE UN CONSUL SOVIETICO

Viena, 2.—El periódico de Belgrado, "Borba", órgano del Gobierno yugoslavo, acusa al segundo secretario de la Embajada soviética de ser el enlace con las redes de espionaje "contrarrevolucionarias" dirigidas por los soviéticos.

El periódico sostiene que dicho secretario, Kelisijov, estuvo enviando al exterior información obtenida mediante visitas a Alekief Kriské y cartas en clave de éste, que es uno de los dieciséis rusos blancos que los yugoslavos han admitido, que han sido encarcelados por actividades contra el Gobierno.

Sin explicar cómo las cartas cayeron en manos yugoslavas, "Borba" publica los extractos de algunas de ellas.—Efe.

DEPORTACIONES EN MASA

Berlín, 2.—Numerosos obreros alemanes son deportados por los soviets y obligados a trabajar en las minas de sal de los Urales, según anuncia el diario "Neue Zeitung", autorizado por los norteamericanos.

Añade que esta sistemática campaña de deportaciones se realiza desde que terminó la guerra, habiéndose acentuado desde hace poco más de un año.

Dice también que un elevado número de mujeres han sido enviadas a la provincia de Turinifis, en la zona rusa, para sustituir en las minas de uranio a los obreros alemanes que son deportados.

Según el mismo diario, doce mil mujeres alemanas han sido encuadradas en el servicio especial para trabajar en las minas.

DOS MIL FUGITIVOS AL MES

Ginebra, 2.—Dos mil fugitivos de los países comunistas entran mensualmente en Alemania, ha declarado en el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas el delegado norteamericano Kotalmg, en contestación a la acusación del delegado ruso que había dicho que las organizaciones de socorro internacionales regían "campos de esclavos".

El delegado de la Polonia comunista, Katz-Suchy, declaró: "No nos preocupan. Los dejamos al cuidado de los Estados Unidos. No son personas desplazadas. Han encontrado su lugar exacto y su empleo. Algunos de ellos regresaron y recientemente condenado uno a la última pena". Al parecer, se refería a un polaco cuyo nombre se ignora que fué condenado a muerte por supuesto espionaje a favor de los ingleses.

Aumenta nuestro comercio exterior

Madrid, 2.—El comercio exterior de España en el mes de abril ha sido de quinientas veintisiete mil ochocientos cuarenta y cinco toneladas importadas, con aumento de 147.909 sobre iguales fechas, con 107.454 más que en del año anterior y 596.824 exportación de 1948 en valor la importación supuso 124,6 millones de pesetas-oro (con once millones de aumento) y 119,4 millones de pesetas-oro la exportación, también con otros once millones de incremento sobre el año pasado en el mismo mes. En la importación, Argentina ocupa el primer lugar, seguida de Inglaterra, Brasil y Francia. En la exportación, el primer sitio es para Francia y siguen Inglaterra, Alemania y Bélgica.

Los comunistas imponen su dominio al estroperlo

Han sido detenidos el director y el gerente de un periódico

Tokio, 2.—Quinientos policías han allanado la redacción del diario "Bandera Roja", órgano del partido comunista, y han detenido al gerente y al director, acusándoles de efectuar operaciones en el mercado negro, violando la ley de control de precios y falsificando los cupones de asignaciones de papel al diario.

Esta irrupción es la primera contra los comunistas desde que comenzó la ocupación y coincide

con otras actuaciones de los japoneses contra los rojos.

El gerente detenido se llama Morio Incuve y el director Seiji Miyamoto. El sábado se detuvo a Kijiro Nagai, empleado de la sección de abastos del partido comunista, acusado de idénticos cargos.

Durante el mes pasado, el citado periódico tiró dos ediciones diarias, a pesar de la reducción en su asignación de papel.—Efe.

Truman firma la ley de prórroga a la ayuda exterior

Pero queda limitada su vigencia hasta el 15 de Agosto

Washington, 2.—El presidente Truman ha firmado "la resolución para gastos de urgencia" aprobada rápidamente por la Cámara de Representantes para que diversos organismos gubernamentales incluida la organización de ayuda al exterior, puedan seguir realizando sus gastos hasta el 15 del mes en curso.

Debido a que el Senado no ha llegado a una decisión todavía sobre varios proyectos de ley, concediendo y asignando fondos para esos organismos, estos se encontraron de pronto "sin centavos" pero al firmar Truman la resolución, podrán seguir efectuando gastos durante un periodo de 15 días, hasta que se llegue a una solución definitiva.

La Cámara de Representantes había aprobado antes la prórroga de la autorización, hasta el 30 de agosto, pero el Senado la limitó hasta el día 15.—Efe.

CLARK ACEPTA SU NUEVO CARGO

Washington, 2.—El presidente Truman ha manifestado que Tom Clark, que hasta ahora era secretario de Justicia, ha aceptado el puesto que se le ha ofrecido en el Tribunal Supremo de

Estados Unidos, para cubrir la vacante por fallecimiento de Murphy. El senador J. Howard Mac Greth, presidente del comité nacional del partido demócrata, ha aceptado por su parte el puesto de secretario de Justicia, para reemplazar a Clark.—Efe.

PARA CONVERTIR EN POTABLE EL AGUA DEL MÉR

Washington, 2.—El subsecretario del Interior, Oscar Chapman, ha abogado por un enérgico plan de investigación para obtener un método para convertir el agua del mar en potable, con el fin de aliviar la grave necesidad de agua que experimentan los Estados Unidos. Chapman espera que se hagan instalaciones quinientas veces más eficaces que las existentes. Chapman alega que el coste actual es todavía demasiado elevado.—Efe.

OCHO MIL CASOS DE PARALISIS INFANTIL

Nueva York, 2.—Ocho mil casos de parálisis infantil se han registrado en los primeros meses de 1949, en Estados Unidos, mientras que en el mismo espacio de tiempo de 1948, hubo cinco mil casos. En Nueva York se han diagnosticado 353 casos.

SE REANVA LA SITUACION HIDROELECTRICA

Habrà cortes adicionales si no se restringe el consumo

La Delegación Técnica Especial para la Regulación y Distribución de Energía Eléctrica, zona de Ca-

laluña, hace pública la siguiente importante nota:

La difícil situación hidráulica que atraviesa esta zona se va agravando cada día más a consecuencia de los bajos caudales de los ríos y por el hecho de que los usuarios, en general, no ajustan todavía su consumo a los porcentajes fijados en la Orden de 23 de julio próximo pasado, siendo, por lo tanto, la disminución de las reservas superior a la admisible para llegar a enlazar con las posibles lluvias de otoño.

La continuación de este estado de cosas llevaría a una situación a la que no conviene llegar de ningún modo, y por consiguiente se advierte a todos los usuarios, sin excepción, que si no se obtiene la restricción de consumo ordenada se harán los cortes adicionales de corriente que sean necesarios para conseguir aquella restricción.

Esta Delegación Técnica Especial espera que todos los usuarios en su propio beneficio, se atenderán exactamente a las órdenes en vigor a fin de evitar que tenga que llegarse a medidas extremas.

Millares de animales perecen en el incendio de un bosque

A rata por habitante tocan en Inglaterra

Lisboa, 2.—Miles de animales —jabalíes, lobos, raposas, etc.— han muerto en el incendio iniciado hace días entre las matas del monte de Farisha y que todavía no ha sido extinguido totalmente, temiéndose que pueda alcanzar aún a la tercera parte de la zona intacta. Dos tercios de la floresta están carbonizados por completo y en tres días se han perdido los esfuerzos y trabajos realizados durante quince años para conseguir el gigantesco bosque del monte de Farisha.

El incendio sigue sin ser dominado en un área de treinta kilómetros cuadrados. Brigadas de los servicios forestales vigilan noche y día esta zona para evitar que algunos rescalos, atizados por el viento, propaguen el fuego a otros lugares. Ardieron miles de árboles y los perjuicios se elevan a centenares de millones de escudos. Los heroicos esfuerzos de los bomberos, que lucharon contra el siniestro desde los primeros momentos, evitaron que las llamas alcanzasen dos aldeas próximas. La población de estas aldeas comió centenares de conejos semiaños por el fuego, así como jabalíes. En los campos cercanos las cosechas se han resentido por el exceso de calor.

A UNA RATA POR INGLES

Lisboa, 2.—Informan de Londres a la agencia portuguesa A. N. I. que en Inglaterra hay una

rata por habitante, o sea cuarenta millones de ratas. Los perjuicios que causan anualmente se elevan a 290 millones de libras esterlinas.—Efe.

OTRA HAZANA DEL ELEFANTE

Lisboa, 2.—El elefante más pequeño del jardín zoológico de esta capital dió con la trompa a una joven de veinticinco años llamada Irene de la Concepción Emido, que visitaba el parque la lanzó al aire. Irene sufre una fuerte contusión en los brazos y en el tórax. Es el mismo elefante que hace días lanzó una piedra contra un estudiante y le hirió en la cabeza.—Efe.

Ultima hora deportiva

Roy y Vallverde nos depararon un formidable combate

Ayer noche, en el transcurso de la velada celebrada en la Piscina

Con mediana entrada y tiempo espléndido se celebró ayer noche la anunciada velada de boxeo en la Piscina de Girona, cuyos resultados fueron:

GARCIA - CUBILLO. Venció éste por inferioridad del primero. Cubillo aventajaba considerablemente en peso al pequeño García.

CHEVANEL - VILLANUEVA. Nueva victoria de Chevanel. Venció por k. o. en el segundo asalto. Villanueva cayó por la cuenta de nuevo y al levantarse recibió un fuerte golpe, que fué el decisivo.

VILA - VILLAR. Tras un encuentro algo aburrido, en el que me nudaron las incorrecciones, Vila fué declarado vencedor a los puntos.

que. Al final fué declarado vencedor a los puntos.

LHORMAN - XIMENEZ (profesionales).—Mucho esperaba el público de estos dos plumas. La fama de que vinieron precedidos daba pie a confiar en un buen combate. Luego todo fué al revés. Las marrullerías campearon a sus anchas y todos nos aburrímos. El resultado, como no podía ser otro, fué nulo.

En resumen: una velada regular, con un gran combate que se repetirá a petición de ambos boxeadores, poniendo la bolsa por en medio y a ocho asaltos.—SUR.

Ex diputado italiano secuestrado

Palermo, 2.—La policía ha anunciado que un rico terrateniente y ex diputado en la Asamblea Nacional, Giovanni lo Monte de Mazzoju, ha sido secuestrado por los bandidos sicilianos que piden por él un considerable rescate.—Efe.